

Embajador Bernardino Osio Secretario General de la Unión Latina

s para la Unión Latina un deber primordial promover y apoyar todas aquellas iniciativas dedicadas a la conservación y valorización del patrimonio artístico e histórico, elemento fundamental de la identidad de los pueblos.

La Unión Latina prosigue así un amplio programa que incluye tanto los aspectos de formación como de catalogación, promoción y difusión de dicho patrimonio.

En cuanto a la formación y protección del patrimonio, hemos organizado cursos para las agentes de aduanas como el que tuvo lugar en Quito este año, cursos sobre restauración y conservación, como el que tuvo lugar recientemente en Granada y León de Nicaragua y cursos de catalogación como el realizado en Huancavelica en agosto de este año.

La catalogación ha sido también una preocupación constante de nuestra Organización. Por ello proseguimos las campañas de catalogación de libros antiguos o de obras de arte.

Conscientes de la importancia del conocimiento del patrimonio como garantía de su protección, no olvidamos el trabajo hacia los jóvenes para quienes realizamos diversos concursos en torno al conocimiento del patrimonio.

Por último, la Unión Latina obra por la difusión de los patrimonios tangibles e intangibles a través de las nuevas tecnologías.

La organización de los Encuentros Internacionales sobre Barroco en Bolivia son parte integrante e indispensable de este marco de actividades. El IV Encuentro, dedicado a "La Fiesta" nos ha permitido estudiar diferentes aspectos de una tradición en la que se unen el patrimonio cultural tangible e intangible que constituyen la riqueza y diversidad de los países latinos y donde se expresa ampliamente ese mestizaje entre el barroco italo-español y la tradición indígena que dio origen a nuevas formas de expresión. Las actas de este Encuentro constituirán, sin lugar a dudas una herramienta de referencia para todos los estudiosos de este interesante aspecto de la latinidad.

Sea esta la oportunidad de agradecer una vez más a las autoridades de todos los Estados participantes y a todas las instituciones que han hecho posible la realización de este importante Encuentro, a la Embajada del Reino de los Países Bajos, al Griso-Universidad de Navarra, al Gobierno Municipal de La Paz y a todas las instituciones nacionales y representaciones diplomáticas acreditadas en Bolivia.